

LES MIGRATIONS VERS TOAMASINA

par

Vololoniaina RASOAMAMPIANINA

Près de la moitié de la population de Toamasina est formée par des immigrés. L'immigration concerne aussi bien les hommes que les femmes et les enfants avec une prédominance des personnes âgées de plus de 15 ans.

L'observation des migrations des chefs de ménage révèle que la ville reçoit des gens venus de toutes les parties du pays mais son influence se fait surtout sentir sur la côte est. 70% des chefs de ménage immigrés viennent de la province de Toamasina, de l'est de la province de Fianarantsoa et de Fort-Dauphin et ses environs. Parmi les migrants de cette partie est du pays, les personnes venues de la zone rurale prédominent. Par contre, les autres régions fournissent surtout des citadins.

Beaucoup d'immigrés, les ruraux notamment, ont commencé leur carrière professionnelle à Toamasina ; mais comme en général le niveau d'instruction est faible, une forte proportion a débuté au bas de l'échelle sociale. En général, les travailleurs ne sont pas très exigeants et l'acquisition d'un poste stable incite la plupart à rester en ville jusqu'à la fin de leur vie active. Il semblerait, cependant, que ce sont surtout les originaires de la province qui se fixeraient définitivement dans la ville. Par contre, le séjour de ceux qui viennent des autres chefs-lieux de Faritany est en général assez bref.